



Assemblée générale annuelle 2023 Conseil communautaire du Grand-Havre

Procès-verbal

Mardi 10 octobre 2023
Format virtuel, via Zoom

I. Appel des membres

Quorum atteint (16 membres votant dont 6 membres du CA, 3 observateurs non-votants, 3 employés et le Président de l'assemblée)

Présences

Membres : Louise d'Entremont, Ziyang Yang, Laurence Berge, Lucien Comeau, Lucie Taussig, Donna d'Entremont, Chantal Lévesque, Vivien Herbreteau, Véronique Côté, Robert-Yves Mazerolle,

Membres du CA : Issam Wade, Souhaël Bouallagui, Sophie Hubert, Cathy Simon, Nicole Dupuis, Patrick Loyer,

Non-votant - observateurs : Madeleine Arseneau, Arthur Landais, Atika Bayebane

Non-votant - CCGH : Mario Noury, Charbel Bou-Habib, Marina Turbide (employés) et Paul Boucher (président du CA et de l'assemblée)

Les consignes pour le fonctionnement de l'AGA virtuelle sont données aux participants, Mario Noury (DG) et Paul Boucher (président du CA) offrent un mot de bienvenue.

II. Élection du secrétaire de l'assemblée

Il est proposé par Issam Wade et appuyé par Lucien Comeau que Charbel Bou-Habib soit élu au poste de secrétaire de l'assemblée.





Adopté par l'assemblée à l'unanimité.

III. Adoption de l'ordre du jour

Il est proposé par Laurence Berge et appuyé par Robert-Yves Mazerolle que l'ordre du jour 2023 soit adopté tel que présenté.

Adopté par l'assemblée à l'unanimité.

IV. Adoption du procès-verbal de l'assemblée générale annuelle 2022

Il est proposé par Donna d'Entremont et appuyé par Patrick Loyer que le procès-verbal de l'AGA 2022 soit adopté tel que présenté.

Adopté par l'assemblée à l'unanimité.

V. Rapport de la présidence

Chers membres et amis de la communauté francophone de Halifax,

C'est avec un immense plaisir que je vous présente le rapport annuel du Conseil communautaire du Grand-Havre (CCGH) pour l'année 2022-2023, une période riche en réalisations, en défis et en espoirs pour notre communauté.

L'une des réalisations phares de cette année a été le déploiement de la plateforme communautaire en ligne Hého en partenariat avec la radio C98. Cette plateforme renforce notre unité et notre engagement envers une communauté dynamique et unie.

Le Festival Quinzou, l'un des événements culturels les plus attendus de l'été, a été une belle réussite. La présence du violoneux Ashley McIsaac a ajouté une touche spéciale à cet événement qui a attiré plusieurs milliers de personnes. Le Francofest 2022 a lui aussi été une belle édition qui a su mobiliser nombres de bénévoles et de participants. Une autre nouvelle importante a été l'annonce officielle du futur centre culturel et communautaire sur la péninsule de Halifax. Ce centre constituera un espace central et





moderne pour notre communauté qui pourra continuer de se rassembler et d'épanouir.

Toutes ces bonnes nouvelles ne doivent pas masquer certaines réalités. Dans la dernière année, certains de nos bailleurs de fonds ont annoncé réduire leurs financements pour les années à venir, spécialement pour le camp de jour et les festivals Francofest et Quinzou. Cette situation survient dans un contexte d'augmentation du coût de la vie, et vient fragiliser le développement de projets importants qui avaient bien grandi ces dernières années et qui donnent une belle vitrine à notre communauté. Il est donc important de continuer à montrer à nos représentants élus (gouvernement fédéral, provincial et municipal) l'importance de notre communauté. J'encourage toutes celles et ceux qui le peuvent à mentionner à leurs députés l'importance de ces financements. En attendant, nous devons rester vigilants et créatifs pour maintenir nos programmes et services tout en explorant de nouvelles sources de financement. C'est le cas avec la signature d'ententes pour gérer de nouveaux espaces scolaires avec de nouvelles écoles du CSAP.

Malgré ces défis, je reste optimiste quant à l'avenir de notre communauté. Nous avons de beaux projets en perspective et l'équipe du CCGH et son conseil d'administration sont impliquées pour leur réussite. Je tiens ainsi à remercier chaleureusement la directeur général Mario Noury et le directeur général adjoint Charbel Bou-Habib qui a assuré l'intérim une partie de l'année ainsi que toute l'équipe du CCGH, les bénévoles, les partenaires et les bailleurs de fonds qui soutiennent notre mission. Ensemble, nous continuerons à bâtir un avenir prometteur pour l'Acadie et la francophonie à Halifax.

*Avec toute ma gratitude,
Paul Boucher
Président du C.A*

Il est proposé par Souhaël Bouallagui et appuyé par Issam Wade que l'assemblée reçoive le rapport de la présidence.

Adopté par l'assemblée à l'unanimité.

VI. Rapport de l'organisme

Bonjour à toutes et tous,





Je suis heureux de vous présenter mon 4^{ème} rapport à titre de directeur général du CCGH. Mon entrée en fonction en juin 2019 paraît à la fois proche et lointaine et il est intéressant de prendre quelques minutes pour regarder dans le rétroviseur. Et c'est d'autant plus intéressant de faire cet exercice qu'on s'approche de la fin du plan stratégique sur 5 ans (2019-2024) de l'organisme. Le plan tourne autour de trois axes et tous les efforts de l'organisme ont été mis vers la réalisation des objectifs stratégiques suivants:

Axe 1 - Représenter les intérêts des Acadiens et des francophones et augmenter le sentiment d'appartenance de la population acadienne et francophone à leur communauté

L'objectif est et a toujours été d'engager les Acadiens et les francophones dans leur communauté et cela se démontre, par exemple par un comité d'organisation du Francofest plus dynamique que jamais et des chiffres de participation intéressants (+ de 7000 participants par édition) pour un festival qui se veut une belle vitrine ouverte aux autres communautés. Le camp de jour permet lui à des centaines de jeunes de vivre leur été et leur fierté en français. Il y a eu aussi plusieurs projets en collaboration avec les partenaires pour faire connaître les besoins des Acadiens et des francophones, que ce soit via la plateforme Hého, via des actions de lobbying politique lors du Mois de la francophonie, pendant le Festival Quinzou ou encore sur des projets structurels comme le nouveau centre culturel et communautaire sur la péninsule avec le CSAP et le Petit voilier.

Axe 2 - Augmenter l'accès à des services et des activités en français pour les Acadiens, les francophones et les francophiles pour favoriser leur épanouissement

Avec près de 37 activités organisées en plus du festival et de nombreux projets réalisés dans les écoles, le CCGH a essayé de jouer son rôle pour maintenir la vitalité francophone à Halifax. Avec le réseau Hého, le CCGH a eu pour objectif de faire connaître les services disponibles en français et de devenir un point de rencontre virtuel pour les francophones. Et cela fonctionne plutôt bien avec près de 500 personnes inscrites en moins d'un an d'existence et 4700 visiteurs uniques. L'augmentation du nombre d'espaces scolaires gérés par le CCGH était aussi un objectif pour mettre à disposition de la communauté plus d'installations tout en permettant des revenus auto-générés venant compenser des baisses possibles de financement pour la programmation d'activités culturelles.





Axe 3 - Assurer le développement du CCGH en augmentant sa visibilité et sa notoriété

Enfin, le troisième axe aura connu de belles avancées. Avec l'officialisation du financement du futur centre culturel et communautaire sur la péninsule s'ouvre une nouvelle ère pour l'organisme. S'il reste beaucoup de travail, le CCGH devrait disposer d'infrastructures modernes, centrales, visibles et adaptées pour rassembler au mieux la communauté. Ce changement majeur qui devrait voir le jour en 2025 participera au développement du CCGH en augmentant sa visibilité et sa notoriété. Tout ce travail est le fruit d'un travail d'équipe. Il est essentiel de souligner l'implication des membres bénévoles du CA qui nous conseillent et nous soutiennent dans notre travail. Un merci en particulier à Paul Boucher, le président, à Issam Wade, le vice-président et à Souhaël Bouallagui qui ont toujours été disponibles durant l'année écoulée.

Merci à nos bailleurs de fonds et tout particulièrement au Gouvernement du Canada, à la province de la Nouvelle Écosse et à la Municipalité régionale de Halifax. Merci aussi à tous nos partenaires et à toutes les personnes qui s'engagent avec détermination à faire vivre notre communauté.

Merci beaucoup à Mélodie, Camille, Marion, Florence, Charbel, Sarah, Rami, Maxim, Oriane, Marina et toute l'équipe de préposés et de techniciens ainsi que la trentaine d'employés du Camp de jour qui ont travaillé avec nous. Un merci tout particulier à Victor Tétrault, l'opérateur de la Loto 50/50 qui s'est arrêtée cette année, pour son engagement sans faille avec ce projet.

A titre personnel l'année 22-23 a été une année incroyable pour moi avec la naissance de ma fille. Je tiens à sincèrement remercier Charbel Bou-Habib qui a pris le relais pendant mon congé parental et a su mener le CCGH à bon port.

*Mario Noury
Directeur général*

Commentaires :

Question de Robert-Yves Mazerolle:

- Est-ce que la baisse de financement des enveloppes budgétaires du Francofest et du Camp de Jour remettent en péril ces activités ?





Réponse de Mario Noury :

- Par exemple pour le Camp de jour, une des subventions cette année a été pour employer un seul poste de jeunesse au lieu de 4 postes les années précédentes, mais nous avons pu avoir le soutien de la province pour compenser. Pour le moment, ça ne remet pas en péril le projet, on est en contact avec nos députés pour essayer de maintenir le niveau de nos subventions.
- Pour le Francofest, nous sommes aussi toujours en contact des personnes qui peuvent nous aider. La chance pour le moment est que nous avons plusieurs bailleurs et commanditaires privés, mais nous restons vigilants, car si on perd le financement d'un de nos bailleurs, on pourrait aussi en perdre deux ou plus...
- C'est pour tout cela que nous avons renforcé nos ententes avec les écoles pour pouvoir aller chercher plus de revenus dans les locations, même si ça ne compense pas totalement les baisses de subventions.

Il est proposé par Louise d'Entremont et appuyé par Cathy Simon que l'assemblée générale reçoive le rapport de l'organisme.

Adopté par l'assemblée à l'unanimité.

VII. Rapport financier

Le rapport financier 2022-2023 est réalisé par Jean-Marc Chassé.
Il est présenté par Chantal Lévesque du Service Finances.

Principales informations fournies par Chantal :

- La mission de Jean-Marc Chassé, de la firme comptable Chassé and Associates Inc. était une mission de vérification et non d'audit
- Les chiffres de 2023 sont en nette augmentation par rapport aux chiffres de 2022 aussi bien au niveau de la programmation régulière qu'au niveau du Camp de Jour et du Francofest, mais pas au niveau des projets spéciaux.
- Les revenus de location ont aussi nettement augmenté, passant de 95 063\$ en 2022 à 169 910 \$ en 2023. Une créance irrécouvrable de 2 738 \$ a été enregistrée.





- Un surplus de 19 692 \$ un peu plus important que celui de 2022 est essentiellement dû à cette augmentation des revenus de locations.
- Comme nous allons rembourser le prêt CUAC de 60 000 \$ pour les entreprises, accordé durant la pandémie du COVID-19, avant le 31 décembre 2023, nous pourrions bénéficier cette année d'un montant de 20 000 \$.
- Au niveau du Camp de Jour, les augmentations des revenus des inscriptions et de certaines subventions ont été accompagnées d'une augmentation des charges, ce qui a quand-même abouti à des résultats équilibrés.
- Pareil pour le Francofest avec l'augmentation de certaines subventions et aussi des charges.
- Corrections à faire au rapport financier :
Une petite erreur informatique de la part du vérificateur a créé une différence de 49 \$ qui s'est répercutée sur certains chiffres des états financiers qui doivent être corrigés comme suit :
 - Page 3
Dettes de fonctionnement (Note7) doit être **90 413 \$** au lieu de 90 363 \$
Total **PASSIFS ET ACTIFS NETS** doit être **218 369 \$** au lieu de 218 319 \$
Ce qui donne des **ACTIFS NETS** de **238 398 \$** au lieu de 238 448 \$.
 - Page 4
ACTIFS NETS DEBUT DE L'EXERCICE doit être **218 706 \$** au lieu de 218 756 \$
ACTIFS NETS FIN DE L'EXERCICE doit être **238 338 \$** au lieu de 238 448 \$

Il est proposé par Patrick Loyer et appuyé par Ziyang Yang que l'assemblée reçoive le rapport financier 2022-2023 de l'organisme tel que modifié.

Adopté par l'assemblée à l'unanimité.

VIII. Nomination du vérificateur

Il est proposé par Issam Wade, et appuyé par Souhaël Bouallagui, que le CCGH retienne les services de Jean-Marc Chassé, de la firme comptable Chassé and Associates Inc., pour effectuer la mission d'examen 2023-2024.





Adopté par l'assemblée à l'unanimité.

IX. Rapports des comités

- a. Comité pour la Fondation communautaire du Grand-Havre

Compte rendu du Comité de la Fondation communautaire du Grand-Havre :

Présenté par Lucien Comeau

Deux bourses scolaires ont été distribuées (1000 \$ chaque)

Un montant de 3500\$ a été donné à la Chorale Les Voix d'Acadie pour leur 50ème anniversaire

Lucien mentionne qu'il travaille pour que des organismes à but non lucratif sans numéro de charité puissent être éligibles aux bourses de la fondation.

X. Désignation de la présidence d'élection

Paul Boucher est président d'élection.

Le rapport du comité de nomination a été présenté par Cathy Simon et Patrick Loyer

Postes à pourvoir : le poste de vice-présidence et deux postes d'administrateurs.

Paul Boucher donne les directives pour les élections de la vice-présidence et des administrateurs.trices du CA.

XI. Élections des dirigeants et administrateurs

Poste de Vice-Présidence





Issam Wade se représente au poste de vice-président

Le candidat présente un petit discours de présentation.

Il est proposé par Véronique Coté et appuyé par Robert-Yves Mazerolle que Issam Wade soit élu au poste de Vice-Président du CA du CCGH.

Postes d'administrateurs.trices

Nominations reçues : Souhaël Bouallagui, Véronique Côté, et Laurence Berge se présentent pour le poste d'administratrice.teur au CA du CCGH.

Chaque candidat(e) présente un petit discours de présentation.

Souhaël Bouallagui et Laurence Berge sont élus au poste d'administrateurs.trices du CCGH.

XII. Varia

a. Mise à jour sur le projet de centre sur la péninsule

Mario Noury explique que comme mentionné dans le rapport annuel :

- Le Conseil communautaire du Grand-Havre, le Petit-Voilier et le Conseil scolaire acadien provincial sont heureux d'annoncer que le Gouvernement fédéral et la Province de la Nouvelle-Écosse ont récemment décidé de financer la construction d'un centre culturel et communautaire sur la péninsule de Halifax. L'édifice comportera des espaces d'accueil pour le public et les partenaires, une salle de spectacle, les bureaux du CCGH et les studios de la radio C98. Il sera construit aux angles des rues Bayers et Oxford sur la péninsule de Halifax et devrait ouvrir ses portes au courant de l'année 2025.

Mario rajoute que :

- C'est une bonne nouvelle pour la communauté car pour la première fois, nous voyons se concrétiser le projet dans lequel les gouvernements fédéral et provincial se mettent ensemble pour assurer le financement.
- Des appels d'offre ont été lancés en août 2023





- La date limite pour la soumission et la décision est fin octobre 2023, et nous saurons ensuite si le budget est réaliste ou s'il faudra faire des demandes additionnelles.
- Vers novembre-décembre 2023, la procédure pour trouver un nom pour le centre sera déclenchée en coordination avec le CSAP.
- Entre janvier et mars 2024 les travaux de construction commenceront.
- Sauf imprévu, l'édifice sera ouvert pour le début de l'année scolaire 2025-2026, en septembre 2025.
- L'un de nos principaux défis se situe au niveau de la qualité technique de la boîte noire qui est en même temps le café-théâtre de l'école. Le CCGH ne joue qu'un rôle consultatif, avec beaucoup de difficulté à faire comprendre aux architectes les véritables besoins, mais nous mettons la pression pour essayer d'obtenir les meilleurs résultats possibles.
- L'autre principal défi serait au niveau du budget, dans le cas où les montants qui ont été accordés par le gouvernement fédéral ne suffiraient pas pour couvrir tous les besoins du centre.
- La bonne nouvelle reste que ça avance quand-même !

Paul Boucher dit un mot de fin.

Il remercie les participants et remercie Nicole Dupuis pour sa contribution pendant ses deux années en tant qu'administratrice au sein du CA.

XIII. Levée de l'assemblée

La levée de l'assemblée est proposée par Ziyang Yang à 20h28, le mardi 10 octobre 2023.

